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DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO ECONÓMICO E SOCIAL 
Serviços de Educação e Juventude 

 
 

 
 
 
 
 

 
 

Conselho Municipal de Educação 
(C.M.E.) 

 

 

Ata n.º 1/ 2021 

 

------Aos Vinte e quatro dias do mês de fevereiro do ano dois mil e vinte e um, via aplicação 

Zoom, pelas dezassete horas e trinta minutos, reuniram o Conselho Municipal de Educação do 

Município do Cartaxo, presidido por Pedro Magalhães Ribeiro, Presidente da Câmara Municipal 

do Cartaxo. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Compareceram, Ana Barroso, representante do Ensino Secundário Público; Fátima 

Albergaria, representante do Ensino Básico Público; Paulo Ferreira, representante da Associação 

de Pais e Encarregados de Educação do Agrupamento de Escolas Marcelino Mesquita do 

Cartaxo; Ana Belchior, representante da Associação de Pais e Encarregados de Educação do 

Agrupamento de Escolas D. Sancho I de Pontével; Tiago Luís, representante das Forças de 

Segurança Pública; Filipe Rato, representante do Conselho Pedagógico do Agrupamento de 

Escolas D. Sancho I de Pontével; Paula Lopes, representante do IPDJ – Instituto Português do 

Desporto e Juventude; Jaime Santos, representante da Associação de Estudantes da Escola 

Secundária do Cartaxo; Paulo Belchior – Guarda Nacional Republicana; Jorge Tavares, Diretor do 

Agrupamento de Escolas Marcelino Mesquita do Cartaxo; Luís Lourenço, Diretor do 

Agrupamento de Escolas D. Sancho I de Pontével; Augusto Parreira, Presidente da Assembleia 

Municipal; Eugénia Correia, representante da Direção Geral dos Estabelecimentos Escolares; 

Fernando Amorim – Vice presidente da Câmara Municipal do Cartaxo; Pedro Nobre – Vereador 

da Câmara Municipal do Cartaxo. --------------------------------------------------------------------------------- 

--------- Estiveram presentes as técnicas do Município, representantes da Área de Educação e 

Juventude, Teresa Camoez e Carla Oliveira. -------------------------------------------------------------------- 

-----Também estiveram presentes as técnicas da EMIC – Equipa Multidisciplinar de Intervenção 

Comunitária, Paula Cruz, Sónia Parente, e Sílvia Coelho. ---------------------------------------------------- 
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------Estiveram ausentes, Délio Pereira, em representação dos Presidentes de Junta das 

Freguesias do Concelho; Argentina Tavares, representante do Conselho Pedagógico do 

Agrupamento de Escolas Marcelino Mesquita do Cartaxo; Diogo Martins, representante do 

Conselho Municipal de Juventude; Ana Oliveira, representante das Instituições Privadas de 

Solidariedade Social; Maria Luísa Sousa, Serviços de Segurança Social; Jorge Reis, representante 

do Instituto de Emprego e Formação Profissional de Santarém; Conceição Reis, representante 

da CPCJ – Comissão de Proteção de Crianças e Jovens; Rosário Batista, representante da 

Educação Pré-Escolar; Corina Freire, representante da Unidade de Cuidados da Comunidade – 

UCC Cartaxo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----Pedro Ribeiro deu início à reunião dando votos de uma boa tarde e agradecendo a presença 

de todos, referindo que normalmente é realizado o Conselho Municipal de Educação e os outros 

Conselhos Municipais, quando têm sessões ordinárias das Assembleias Municipais, motivo pelo 

qual são realizadas mais reuniões do que aquelas que a lei define. -------------------------------------- 

-----Pedro Ribeiro manifestou o pesar pelo falecimento da professora Ana Paula Ferreira da 

escola 1º CEB de Vila Chã de Ourique, lamentando a noticia que encheu a todos de uma enorme 

tristeza, recordando todo o seu trabalho desenvolvido durante muitos anos, destacando-a como 

um Ser Humano fantástico, de alegria contagiante e inspiradora, endereçando a todos os colegas 

e em nome do Conselho Municipal de Educação todo o pesar pela prematura partida da 

professora Paula. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----Jorge Tavares, interveio agradecendo as palavras do Presidente, lamentando também a 

profunda perda, recordando o acompanhamento que fez de todo o seu percurso profissional 

enquanto presidente do executivo, sendo que se a sua memória será para sempre perpetuada. 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Ponto Um 

Aprovação da ata da reunião anterior 

 

------Pedro Ribeiro questionou todos os conselheiros presentes, se existia alguma correção que 

pretendessem realizar relativamente à última ata realizada. Não havendo oposição, a Ata foi 

aprovada por unanimidade dos presentes. ---------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Ponto Dois 

Ponto de Situação Covid 19  

 

------ Pedro Ribeiro, iniciou este ponto com o agradecimento às direções de agrupamento de 

escolas, às associações de pais e encarregados de educação, pela satisfação de todo o trabalho 

que tem sido feito, assim como a área de educação e equipa da EMIC, que têm trabalhado com 

forte empenho e elevada competência e dedicação, e toda a proximidade e relação existente 

entre os agrupamentos de escolas, associações de pais e autoridades de proteção civil e saúde 

pública, sendo de facto um balanço bastante positivo. ------------------------------------------------------ 

------ Luís Bruno interveio, destacando que neste momento as escolas estão em regime não 

presencial, sendo que apenas oito crianças do pré-escolar, sete do 1ºCEB e duas do 1º e2º CEB 

estão em modo presencial, estando a escola relativamente tranquila e sob controlo. Informou 

que cerca de quarenta e dois elementos do agrupamento fazem semanalmente o teste à 

Covid19, com resultados negativos, estando tranquilos e a aguardar a abertura do pré-escolar. 

------ Jorge Tavares, interveio e realçou que a área de educação desde muito cedo começou a 

preparar este regresso às aulas online, e que felizmente tudo correu bem. Neste regresso fez-se 

um levantamento do número mais próximo da realidade de quem não tinha computador, 

constatando que trinta crianças não tinham acesso às aulas. Num universo de dois mil e cem 

alunos, o que corresponde a um ponto cinco por cento que estiveram “off” na primeira semana 

de aulas. Em contrapartida, no ano passado estiveram três por cento, o que houve uma melhoria 

em cinquenta por cento. Destacou que entretanto chegaram mais cinquenta e sete 

computadores do ministério para o 1CEB, sendo que a câmara municipal tem estado a resolver 

algumas situações, a área de educação em consonância com a área de informática, pelo que 

foram entregues cento e cinquenta e dois computadores e onze tablets, chegando também 

computadores por parte do ministério da educação para o ensino secundário, para os alunos do 

escalão A e B. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Informou ainda que, em todo o processo de pandemia, tiveram quarenta e uma turmas em 

casa, não sendo todas em simultâneo. O caso mais complicado foi em Vila Chã de Ourique, nas 

duas salas do jardim de infância, e na escola 1ºCEB também em Vila Chã de Ourique, onde 

estiveram uma semana sem funcionar para evitar possíveis contaminações, resumindo deste 

modo, que no âmbito geral foram para casa duas turmas do jardim de infância, dez turmas do 

primeiro ciclo da escola José Tagarro, catorze turmas do agrupamento marcelino mesquita, oito 

turmas do 2ºCEB, seis turmas do 3ºCEB e quinze turmas do ensino secundário. --------------------- 
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------Jorge Tavares destacou também algumas situações complicadas, sendo que a coordenadora 

de saúde do concelho, pelo motivo de excesso de trabalho, teve dificuldade em dar resposta às 

turmas que era preciso enviar para casa, antecipando-se na decisão da delegada de saúde, 

enviando as turmas para casa, a fim de evitar situações de contágio na própria escola. 

Relativamente às escolas de acolhimento, referiu que estão no geral cerca de trinta crianças, 

quinze das unidades e quinze dos diferentes ciclos, sendo a maior parte do 1ªCEB, sendo que 

tudo funciona bem ao nível das aulas online e das próprias refeições. ---------------------------------- 

------Eugénia Correia interveio, informando que já estão na segunda fase de distribuição de kits 

informáticos, e uma próxima terceira fase, alertando que são fundos comunitários, e que não 

têm havido kits informáticos como gostariam de ter para poder distribuir por todos de igual 

forma. Vai haver uma nova distribuição para todos os alunos com escalão A e B, e se sobrarem 

o escalão C também terá kits informáticos. No âmbito do Covid19, acompanharam sempre de 

perto, tiveram sempre contato, fazendo esse acompanhamento através de uma plataforma de 

casos Covid19, sendo importante saberem o que se passa em cada território educativo. Em 

relação às escolas de acolhimento, tem um papel preponderante para aqueles alunos que não 

têm condições de aprendizagem nos seus agregados familiares, estando os diretores e a CPCJ 

atentos a estas situações. Mesmo estando longe, têm acompanhado os territórios e também o 

concelho do cartaxo. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Pedro Ribeiro agradeceu a sua presença, partilha e esforço por estar presente----------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Ponto Três 

Analise do ano letivo 2020/2021 - Ponto de situação 

 

------Jorge Tavares agradeceu ao presidente e à área de educação a deslocação à escola 2/3 

Marcelino Mesquita, relativamente à projeção das salas do futuro. A nível de projetos, tiveram 

no mês de dezembro um projeto (concurso escolar) “Rostos Portugueses na ONU”. 

Relativamente acerca de duas semanas ficaram em segundo lugar nacional no desafio escola e-

Twinning 2020, para além do outro segundo lugar do ensino secundário no ranking. Em relação 

às escolas de acolhimento existe uma articulação com a CPCJ, a equipa do EMAI semanalmente 

está a fazer acompanhamento aos miúdos que precisam de medidas adicionais. No dia dezanove 

de fevereiro relativamente ao selo se qualidade do ensino profissional, decorreram vários 

painéis nesse dia, estando à espera do relatório de uma equipa de duas pessoas do ensino 
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superior da área, que fazem o acompanhamento às escolas que pretendem esse selo de 

qualidade. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Fátima Albergaria acrescentou que foi um dia longo com diversos painéis sobre o ensino 

profissional, onde foram ouvidos dois empregadores os quais têm alunos que tiraram o curso 

nesta escola, e também foram ouvidos a junta de freguesia, que recebe atualmente estagiários. 

------Ana Barroso, informou que numa primeira fase chegaram cinquenta e três kits distribuídos 

pelos alunos do escalão A para o ensino secundário. Numa segunda fase cerca de quarenta 

computadores foram para o escalão B, metade do previsto, sendo no total entregues noventa e 

tal computadores, sendo que não se encontra nenhum aluno em espera, e nem todos os alunos 

tinham necessidade de computador. Destacou que todo o processo de arranjo dos 

computadores tem sido lento, estando alguns computadores nessa situação. ------------------------ 

------Luís Bruno interveio, informando que no primeiro período comparativamente aos 

resultados que têm tido, tudo corre bem a nível de aprendizagens e sucesso escolar, 

independentemente da forma como são dadas as aulas, presencialmente ou não. Em relação 

aos computadores, reconhece o trabalho da autarquia, pela aquisição dos computadores e a sua 

colocação na escola, sendo que de outra forma teria sido muito complicado a aprendizagem das 

crianças e o seu sucesso. Neste momento estão a preparar os computadores para o 1ºCEB e 

para metade dos escalões A e B. Em relação ao 2ºCEB e 3ºCEB e professores, aguardam 

informações.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Teresa Camoez agradeceu o trabalho desenvolvido pelos dois diretores de agrupamento, 

que em parceria com a área de educação, têm realizado um excelente trabalho na entrega dos 

computadores, agradecendo a forma como foi feito o encaminhamento dos equipamentos. Em 

relação às refeições escolares, estão a ser entregues em takeaway, nos dois agrupamentos 

incluindo nas escolas de acolhimento. --------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Ponto Quatro 

Outros Assuntos  

 

------------ Pedro Ribeiro iniciou este ponto, referindo que ao nível da CIMLT deu-se o “pontapé 

de saída” para as novas cartas educativas, perspetivando que até setembro ou outubro, estarem 

concluídas, sendo que os agrupamentos de escolas irão ser contatados para fornecer alguns 

dados estatísticos em relação à realidade de cada agrupamento. Em relação às obras/ 

infraestruturas, estão a aguardar quatrocentos mil euros, faltando uma portaria do ministério 

das finanças e do ministério da educação, por forma a obter mais uma verba suplementar. Neste 
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momento está tudo preparado para lançamento do concurso público, estando apenas à espera 

que seja desbloqueada a avenda para lançar o concurso. --------------------------------------------------- 

Relativamente às obras eb2/3 de Pontével, já está preparado a questão do fibrocimento, 

seguindo as pinturas gerais, e recolher (fazer um levantamento) de tudo o que tem a ver com a 

requalificação do espaço escolar. Em relação à eb2/3 do cartaxo, é necessário também fazer um 

levantamento de arranjos interiores no espaço escolar. Já reforçou o pedido para que a escola 

dos casais penedos possa continuar a funcionar, e reforçou também o pedido para abertura de 

uma segunda sala de jardim de infância público. -------------------------------------------------------------- 

No que concerne ao espaço adjacente à escola EB2/3 de Pontével e centro escolar, está previsto 

este ano a requalificação e saneamento, e uma boa parte da rua do moinho grande, serão 

realizadas medidas de abrandamento de trânsito, melhor sinalização com refletores e um 

conjunto de lombas e passadeiras elevadas, para que o trânsito seja mais brando. Na escola José 

Tagarro, houve intervenções ao nível dos passeios da rua Lopes Batista, para ser colocado um 

conjunto de barreiras e estruturas físicas para impedir que os carros estacionem em cima dos 

passeios. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------Ana Barroso interveio e colocou a questão relativamente ao concurso não ter sido ainda 

lançado, e ainda não ter sido dado início ao mesmo. ------------------------------------------------ 

--------Pedro Ribeiro justificou que desde novembro que está tudo preparado para o lançamento 

do procedimento, e que a camara municipal tem assegurado um milhão de euros da primeira 

fase, sendo que concorreram a uma segunda fase para poderem adquirir mais quatrocentos mil 

euros, necessitando da adenda do ministro das finanças. Sendo verbas em duas partes, estão à 

espera da assinatura do ministro das finanças. ---------------------------------------------------------------- 

--------Ana Barroso manifestou a sensação de sentir que está tudo parado, não há 

desenvolvimento na situação. -------------------------------------------------------------------------------------- 

------- Pedro Ribeiro reforçou que o processo se atrasou pelo facto de querem conquistar mais 

dinheiro para a obra, e que desde novembro que tem condições para lançar o procedimento, 

mas esperam o outro dinheiro que permite fazer mais, esperando que o ministro da justiça 

assine o despacho para o restante. ------------------------------------------------------------------------------- 

------Jorge Tavares interveio, referindo que haja uma boa razão para o seu atraso e que a obra 

possa avançar o quanto antes, assim como a Sala do Futuro. Referiu também que recebeu o 

email da CIMLT relativamente à carta educativa, mas que considera que foi mexida há dois ou 

três anos, não vendo motivos para ser mexido novamente. Recordou o facto da escola de 

Pontével no ano passado, os nonos anos terem resultados extraordinários a nível do distrito, o 

que significa que os agrupamentos estão a desenvolver um bom trabalho, a área de educação e 

todos os elementos têm feito um trabalho extraordinário. A área de educação tem feito um 
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trabalho extraordinário na apresentação de projetos e a colocá-los em prática, considerando 

que a carta educativa não deverá ser mexida. ----------------------------------------------------------------- 

------- Pedro Ribeiro interveio, afirmando que foi uma decisão política por unanimidade de todos 

os municípios da CIMLT. Destaca o facto de ser o ano dos censos em que irão existir novas 

projeções demográficas, e dados mais atualizados. ---------------------------------------------------------- 

------Luís Bruno agradeceu as palavras do diretor Jorge Tavares, relativamente ao desempenho 

da prova do nono ano, sendo uma das melhores escolas do distrito, e a centésima quadragésima 

primeira no que diz ao sucesso escolar. Tendo em consideração o perfil económico das famílias, 

este agrupamento está situado nas cinquenta escolas mais necessitadas do país. ------------------- 

------Jaime Santos apresentou-se transmitindo que pretendem continuar com o com o excelente 

trabalho que a anterior associação realizou, em colaboração com a câmara municipal e a direção 

de escola, pretendendo assim continuar os projetos que têm planeado, sentindo-se preparados 

para trabalhar.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Ana Belchior agradeceu à camara municipal e à área educativa pelo esforço recompensado 

pela aprendizagem dos miúdos. Relativamente à carta educativa concorda na sua modernização 

e nas novas estatísticas. Reforça que os espaços escolares têm de ser melhorados, existem ervas, 

sendo fundamental melhorar o espaço para quando os alunos regressarem. ------------------------- 

------Luís Bruno agradeceu a intervenção da Ana Belchior, e que normalmente é realizado essa 

intervenção no final do ano letivo, sendo fundamental a ajuda da autarquia. ------------------------- 

------Paulo Ferreira demonstrou toda a disponibilidade da associação de pais. Relativamente às 

obras aguarda que as mesmas possam estar concluídas até ao fim do seu mandato. --------------- 

------Paula Lopes interveio, informando que a IPDJ possui Gabinetes de Saúde Juvenil no âmbito 

do programa CuidaTe+, tendo disponível em formato online atendimentos à distância para os 

jovens. As consultas podem ser sobre comportamentos aditivos e dependentes, ou na área da 

saúde sexual e reprodutiva, podendo obter-se mais informação no portal da IPDJ. As consultas 

são gratuitas, confidenciais e anónimas. ------------------------------------------------------------------------- 

------Jaime Santos realçou a importância disponibilizando-se para divulgar essa informação nas 

redes sociais. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------- Pedro Ribeiro agradeceu a presença de todos, e por não haver mais nada a acrescentar, 

deu por encerrada a reunião do Conselho Municipal da Educação pelas dezoito horas e quarenta 

e cinco minutos, desejando muita saúde e um bom trabalho a todos em geral. ----------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 


